
Президент России 
Владимир Путин 
провел заседание 
организационного 
комитета «Победа»
Заседание было посвящено сохра-
нению исторической памяти 
о Великой Отечественной войне 
и подготовке к празднованию 
-летия Великой Победы. На 
обсуждение были вынесены во-
просы увековечивания памяти 
погибших при защите Отечества, 
присвоения почетного звания 
«Город трудовой доблести», реа-
лизации госпрограмм поддержки 
ветеранов боевых действий.

— В мае мы будем отмечать 
-летие Великой Победы, — сказал Вла-
димир Путин. — Ее значимость в судьбе 
России, в характере и ценностях всего 
нашего народа поистине колоссальна. 

В знак нашей немеркнущей памяти 
о событиях Великой Отечественной 
войны и о грандиозной Победе над нациз-
мом, как символ неразрывной преем-
ственности поколений -й объявлен 
в России Годом защитника Отечества.

Этот год глава государства назвал 
очень важным и знаковым для 
нашей страны. Он предложил 
обсудить ход реализации государ-
ственных программ поддержки вете-
ранов боевых действий.

— Защита Отечества, служе-
ние Отечеству во все времена было 
и остается для нас священным 
делом, — заявил президент России. — 
Эти чувства любви к Родине, ответ-
ственности за нее объединяют наше 
общество. Каждый гражданин России 
вносит свой вклад в сбережение род-
ной страны, своим трудом, достиже-
ниями в науке, культуре и просвеще-
нии, в экономике и промышленности, 
на ратном поприще создает ее уве-
ренное и стабильное развитие на бли-
жайшую и отдаленную историческую 
перспективу.

Президент попросил губернато-
ров, мэров, представителей вла-
сти на местах в ближайшее время 
лично встретиться со всеми живу-
щими в регионе ветеранами Вели-
кой Отечественной, узнать, какие 
вопросы, проблемы их тревожат, 
и обеспечить их решение.

— Для всех нас примером без-
условного патриотизма, конечно 
же, являются ветераны Великой 
Отечественной войны, — подчеркнул 
Владимир Путин. — Они главные 
участники предстоящего праздника. 
Им, их нуждам — самое пристальное, 
сердечное внимание. Также считаю 
необходимым поддержать инициа-
тиву Министерства обороны о наде-
лении всех наших фронтовиков — 
участников Великой Отечественной 
войны званием «Почетный гражда-
нин» региона, города или муници-
палитета. Знаю, что многие уже 
имеют этот статус, но повторю: 
его достоин каждый ветеран, кото-
рый сражался с оружием в руках.

(Окончание на стр. )

ГЕРОИ И ПАМЯТЬ

Волонтеры 
спешат  
на помощь
Десять дней у моря 
с лопатой в руках

Читайте на стр. 

Здоровье 
наших малышей
Санаторий в Бердянске 
открывает детский сезон

Читайте на стр. 

Проверка цен 
в магазинах
Социально значимые 
товары на приемлемом 
уровне

Читайте на стр. 
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2 nº 4Знаковое событие

Указ Президента Российской Федерации от  января  г. 
N «О единовременной выплате некоторым категориям 
граждан Российской Федерации в связи с -й годовщиной 
Победы в Великой Отечественной войне – годов» 
вступил в силу со дня подписания.
Президент постановил произвести в апреле — мае  г. 
единовременную выплату. Инвалидам и ветеранам Великой 
Отечественной войны, бывшим несовершеннолетним узни-
кам концлагерей и гетто и других мест принудительного со-
держания, созданных фашистами и их союзниками в период 
Второй мировой войны, вдовам инвалидов и участников Ве-
ликой Отечественной войны выплатят по  тыс. руб. В эту 
категорию также включены вдовы (вдовцы) военнослужа-
щих, погибших в период войны с Финляндией и с Японией.
Выплата для работников тыла и бывших совершеннолетних 
узников концлагерей и гетто составит  тыс. руб.

ГЕРОИ И ПАМЯТЬ
(Окончание.  

Начало на стр. )
Глава государства сообщил 

о подписании указа о едино-
временных выплатах фрон-
товикам и вдовам фронтови-
ков, а также и малолетним 
узникам концлагерей — по 
 тысяч рублей. Тружени-
кам тыла и жителям бло-
кадного Ленинграда, совер-
шеннолетним узникам кон-
цлагерей и тем, кто работал 
на объектах ПВО, морских 
и авиабазах, строил оборо-
нительные сооружения — по 
 тысяч рублей.

— Наш долг — делать все 
возможное, чтобы жизнь 
тех, кто спас нашу страну, 
была достойной и обеспечен-
ной, — подчеркнул Владимир 
Путин. — Это важно и для под-
растающих поколений. Дети, 
молодежь должны знать, 
какие подлинные герои жили 
и живут рядом с ними, в их 
семьях, и должны гордиться 
ими, знать их трудовой или 
боевой путь. Из понимания его 
значимости для всей нашей 
страны в том числе рожда-
ется сопричастность судьбе 
Отечества, готовность его 
защищать, так, как в наши 
дни это делают внуки и прав-
нуки солдат-победителей — 
участники специальной воен-
ной операции.

В преддверии праздно-
вания -летия Великой 
Победы президент страны 
попросил глав регионов, 
лидеров общественных 
организаций и руководство 
органов власти на местах 
отнестись к предстоящим 
мероприятиям по совести. 
Формализм, гонка за циф-
рами, по его мнению, абсо-
лютно недопустимы.

— Память — это, прежде 
всего, конкретные дела, — 
констатировал Владимир 
Путин. — Начиная от под-
бора персональных, с учетом 
возраста и здоровья, макси-
мально удобных ветеранам 
форматов поздравлений, 
заканчивая честными, инте-
ресными и содержательными 
проектами, адресованными 
подрастающим поколениям. 
Также необходимо тщательно, 
предметно проанализировать 
состояние воинских мемориа-
лов, привести в безукоризнен-
ный порядок и памятники, 
и братские могилы, и одиноч-
ные захоронения времен войны, 
обеспечить их доступность, 
благоустроить достойно 
памяти солдат-победителей.

ИСТОРИЧЕСКАЯ ПРАВДА
Тему исторической правды 

президент назвал базовой, 
скрепляющей все мероприя-
тия, проекты, программы.

— Освещение событий 
Великой Отечественной 
войны, основанное на архив-
ных документах, свидетель-
ствах очевидцев, научном 
знании, имеет ключевое 
значение для формирования 

у молодого поколения суверен-
ного мировоззрения и граж-
данской позиции, самосозна-
ния, — подчеркнул Владимир 
Путин. — Для выработки 
опережающей стратегии 
защиты исторической безо-
пасности, а именно об этом 
идет речь, нашего историче-
ского суверенитета год назад 
был создан Национальный 
центр исторической памяти.

Президент выслушал 
доклады о том, что удалось 
сделать Национальному 
центру за прошедшее время 
и каковы планы, в том числе 

по проектам в рамках Года 
защитника Отечества.

— Великая Победа вдох-
новила наш народ на колос-
сальные свершения, кото-
рые обеспечили лидерство, 
настоящие прорывы страны 
по целому ряду направлений 
и приоритетов, включая кос-
мос, атомный проект, освое-
ние Арктики, Сибири, Даль-
него Востока, — напомнил 
Владимир Путин. — И многие 
из научных и производствен-
ных побед были заложены 
еще в годы войны на тыло-
вых предприятиях, которые 
бесперебойно обеспечивали 
фронт всем необходимым.

ТРУДОВАЯ ДОБЛЕСТЬ
 города, где были распо-

ложены такие предприятия, 
уже носят почетные звания 
«Город трудовой доблести». 
На заседании были рассмо-
трены еще несколько заявок 
на получение этого высокого 
статуса.

— В некоторых из этих 
городов и сегодня успешно 
работают предприятия, свя-
занные с оборонно-промыш-

ленным комплексом, — отме-
тил Владимир Путин. — Это 
Курган, Ковров, Миасс, Верх-
няя Пышма. Многое сделал 
для помощи фронту Сале-
хард — наш город на поляр-
ном круге. Еще один пример — 
башкирский Ишимбай, а это 
% нефти, добытой в годы 
войны,  авиаэскадрилий 
и  танковые колонны, сна-
ряженные на деньги жителей. 
Или татарстанский Зелено-
дольск — здесь было построено 
 кораблей, создано более  
  миллионов артилле-
рийских снарядов. Свыше  
 миллио нов тонн угля 
и более , миллиона рублей 
в Фонд обороны дали фронту 
жители Ленинска-Кузнецкого 
Кемеровской области.

После совещания Влади-
мир Путин подписал Указ 
«О присвоении почетного 
звания Российской Феде-
рации «Город трудовой 
доблести» городам Верхней 
Пышме, Зеленодольску, 
Ишимбаю, Кургану, Ленин-
ску-Кузнецкому, Миассу 
и Салехарду.

Трудовой подвиг и сам 
образ человека труда, по 
мнению президента Рос-
сии, должны стать еще 
одной важнейшей темой 
мероприятий, приурочен-
ных к -летию Великой 
Победы.

— Признание заслуг кон-
кретных населенных пунктов, 
заводов, фабрик, тружеников 
тыла — основа формирова-
ния у молодежи четкой миро-
воззренческой позиции о вос-
требованности трудовой 
доблести, — обозначил Вла-
димир Путин. — Это отве-
чает и проблемам сегодняш-
него дня, задачам по разви-
тию производственной базы, 
подготовке рабочих и инже-
нерных кадров, обеспечению 
технологических прорывов.

Ангелина ЛИСИЦИНА

ЛИДЕРА КНР ЖДУТ НА ПАРАДЕ ПОБЕДЫ
Президент РФ Владимир 
Путин провел переговоры 
с председателем Китай-
ской Народной Республики 
Си Цзиньпином в фор-
мате видеоконферен-
ции. Лидеры отметили 
важность сотрудничества 
двух стран по целому ряду 
принципиальных во-
просов международной 
политики, вспомнили 
о важной дате — -летии 
установления дипломати-
ческих отношений.

— Мы выстраиваем наши 
связи на основе дружбы, обо-
юдного доверия и поддержки, 
равноправия и взаимной 
выгоды, — заявил президент 
России. — Эти связи само-
достаточны, не зависят от 
внутриполитических фак-
торов и текущей мировой 
конъюнктуры. Их всесто-
роннее укрепление в полной 
мере отвечает задачам ком-
плексного развития России 
и Китая, повышения бла-
госостояния народов обеих 
стран.

Владимир Путин побла-
годарил председателя КНР 

за поддержку российского 
председательства в БРИКС.

— Мы координируем наши 
шаги и на других многосто-
ронних площадках — в ООН 
и ее Совете Безопасности, 
в   ШОС, в   «Группе  », 
в АТЭС, — отметил Влади-
мир Путин. — Совместно 
выступаем за построение 
более справедливого многопо-
лярного миропорядка, ведем 
работу в интересах обеспече-
ния неделимой безопасности 
на евразийском простран-
стве и в мире в целом.

Успешные совместные 
проекты реализуются в про-
мышленности, транспорте, 

сельском хозяйстве, туризме 
и других областях, расширя-
ются гуманитарные связи.

— В нынешнем году мы 
готовимся достойно отме-
тить -летие Великой 
Победы, — сказал Владимир 
Путин. — Память о ней свя-
щенна для народов наших 
стран, которые вели крово-
пролитную борьбу против 
агрессоров и ценой неисчис-
лимых жертв одолели врага. 
Нельзя позволить идеологии 

фашизма, нацизма и милита-
ризма вновь поднять голову. 
Важно совместно с другими 
нашими единомышленниками 
бережно хранить и отстаи-
вать историческую правду.

Президент России при-
гласил председателя КНР 
в  Москву  — на торже-
ства в честь Дня Победы 
и поздравил дружественный 
китайский народ с Новым, 
 годом и наступающим 
Праздником Весны.

фото: пресс-служба Президента РФ / kremlin.ru
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3МЫ – РОССИЯ Главное в регионе

ГУБЕРНАТОР ПРОВЕЛ РАБОЧУЮ ВСТРЕЧУ 
С ДЕЛЕГАЦИЕЙ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий 
обсудил с заместителем гу-
бернатора Ульяновской об-
ласти Владимиром Разумко-
вым взаимодействие между 
нашими регионами.

В рамках встречи подпи-
сали соглашение о сотруд-
ничестве между ООО «УАЗ» 
и Запорожской областью. 
В первую очередь это взаи-
модействие с сервисной 
сетью УАЗа, обеспечение 
запчастями отечественного 

производства, в особенности 
автопарка машин сельскохо-
зяйственного и промышлен-
ного назначения.

— Обсудили также проект 
соглашения между Запорож-
ской и Ульяновской областями 
о сотрудничестве в торгово- 
экономической, научно-тех-
нической, культурной и иных 
сферах. Уверен, что это толь-
ко начало плодотворного со-
трудничества между наши-
ми регионами, — подчеркнул  
Евгений Витальевич.

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ ОФИЦИАЛЬНО 
ЗАРЕГИСТРИРОВАНО ПЕРВОЕ КАЗАЧЬЕ ОБЩЕСТВО

Первым в регионе докумен-
ты о регистрации получило 
Приазовское хуторское ка-
зачье общество, а его атаман 
Виктор Пляшка — первый офи-
циально утвержденный атаман 
хуторского казачьего общества 
в Запорожской области.

Так положено начало фор-
мированию Запорожского ка-
зачьего округа и возрожде-
нию настоящего служивого 
Запорожского казачества. 
Этап регистрации казачьих 
обществ — важная часть пути 
к возрождению казачества 
в регионе, традиций и ценно-

стей, оплотом которых были 
и есть казаки.

— В декабре  года на 
заседании рабочей группы при 
губернаторе по делам казаче-
ства были утверждены кан-
дидатуры атаманов казачьих 
обществ, формируемых в За-
порожской области как части 
российского реестрового каза-
чества, — напомнил замести-
тель губернатора Запорож-
ской области по внутренней 
политике Антон Тицкий.

В ближайшее время реги-
страция казачьих обществ 
продолжится.

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ПОМОГАЕТ 
ОСУЩЕСТВЛЯТЬСЯ МЕЧТАМ ДЕТЕЙ

Новогодние праздники закон-
чились, но исполнение желаний 
детей Запорожской области 
продолжается. На этой неделе 
повезло Даше Акуловой из Бер-
дянска, которая приняла участие 
во Всероссийской акции «Елка 
желаний». Исполнителем ее но-
вогодней мечты стал губернатор 
Евгений Балицкий.

— Совместно с сенатором 
от Запорожской области Дми-
трием Николаевичем Вороной 
вручил Даше то, что она зага-
дала, — спортивный инвентарь 
для занятий, который поможет 
ей добиваться новых успехов, — 
открыл секрет Евгений Вита-
льевич. — Девочка занимается 
боксом, у нее уже есть значи-
тельные достижения, и я уве-
рен, что новый инвентарь 
и форма помогут Даше разви-
вать свой спортивный талант 
и приносить Запорожской об-
ласти победы.

Также в рамках Всероссий-
ской акции «Елка желаний» 
и заместитель губернатора 
Антон Тицкий исполнил же-
лание -летней Алены из 
Мелитополя. Она мечтала 
о телескопе.

— Рад был исполнить не-
обычное для нашего времени 
желание, — рассказал Антон 
Робертович. — Верю, что по-
дарок, который я вручил Але-
не, поможет ей реализовать 
мечту и связать свою жизнь 
с астрономией. Желаю Алене 
новых открытий и успехов 
в выбранном направлении!

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО КАДРОВЫЕ 
ИЗМЕНЕНИЯ
В Запорожской области совместят должности 
губернатора и председателя правительства

В Кирилловке и ближайших 
к ней селах после подъема 
грунтовых вод жители оста-
лись без качественной питье-
вой воды. Такая проблема про-
исходит там уже не первый раз. 
Сезонный подъем грунтовых 
вод вызвал несоответствие во-
допроводной воды российским 
санитарно-эпидемиологиче-
ским нормам.

— При проведении монито-
ринговых исследований нашими 
сотрудниками учитываются 
все факторы, которые мо-
гут повлиять на загрязнение 
воды, подаваемой населению 
в настоящее время. В этой 

связи издано Постановление 
главного санитарного врача 
об ограничении использования 
питьевой воды в населенных 
пунктах Кирилловка, Шелюги 
и Ефремовка. Воду, которая 
там подается централизован-
ными сетями, жители могут 
использовать только для ги-
гиенических процедур и других 
нужд, необходимых в быту, — 
предупредил врио руководите-
ля Управления Роспотребнад-
зора по Запорожской области 
Максим Бухов.

Для обеспечения жителей 
питьевой водой на терри-
тории поселка Кирилловка 

и села Лиманское уже уста-
новлены специальные бочки. 
Воду будут подвозить регуляр-
но. Для питья рекомендуется 
использовать только бутили-
рованную воду. В магазинах 
сейчас ее в избытке.

— На данный момент 
с питьевой бутилированной 
водой у нас проблем нет. Сего-
дня еще дополнительно полу-
чим пять тонн, ждем машину. 
Так что, я думаю, дефицита 
питьевой воды не будет, — 
уверена администратор ма-
газина Елена Бусова.

В пострадавших населен-
ных пунктах — Кирилловка, 
Юрьевка, Малая Терновка, 
Шелюги, Ефремовка, Косых, 
Лиманское — проводятся ра-
боты по устранению наруше-
ний. Специалисты Управления 
Роспотребнадзора контро-
лируют качество воды путем 
проведения лабораторных 
исследований проб.

Администрация Мелитополя 
отмечает, что эпидемиологи-
ческая ситуация в остальных 
населенных пунктах Мелито-
польского городского округа, 
в том числе и в Мелитополе, 
стабильная.

Алексей ШКУРАТОВ

По словам Евгения Балиц-
кого, в целях формирова-
ния эффективной струк-
туры исполнительных 
органов власти Запорож-
ской области и в соответ-
ствии с федеральными 
законами утверждена 
новая структура Прави-
тельства Запорожской 
области. Принято реше-
ние совместить должность 
губернатора с должностью 
председателя региональ-
ного правительства.

— В течение двух меся-
цев будут внесены измене-
ния в нормативно-правовые 
акты Запорожской обла-
сти, кадровые документы 
будут приведены в соответ-
ствие с действующим зако-
нодательством Российской 
Федерации. Изменение струк-
туры правительства позво-
лит исполнительной власти 
более плодотворно работать 
на благо Запорожской обла-
сти, — пояснил губернатор 
Евгений Балицкий.

В свою очередь Ирина Гехт 
сообщила, что сейчас нахо-
дится в отпуске с последующим 
переходом на другую работу.

— Хочу искренне поблагода-
рить коллег и жителей Запо-
рожской области за тот опыт, 
который я получила здесь. Это 
важный этап в моей карьере.

Во-первых, я столкнулась 
с новым профессиональным 
вызовом, поскольку спектр 

полномочий расширялся 
заметно дальше, чем социаль-
ная сфера, которой я посвя-
тила много лет. Помогало 
то, что всегда старалась вни-
кать в смежные отрасли — 
экономику, промышленность, 
аграрный сектор и так далее. 
Поэтому достаточно быстро 
влилась в курс дела.

Во-вторых, Запорожская 
область находится на линии 
боевого соприкосновения, 
что, конечно, отражается 
на подходах к работе. Это 
и другой уровень оператив-
ности, и совершенно иной 
уровень эмпатии по отноше-
нию к людям, и гораздо более 
серьезная степень погруже-
ния в действия, идущие в зоне 
СВО. Каждую ситуацию всегда 
пропускаешь через себя.

В-третьих, неполный год 
работы в Запорожской обла-
сти подарил мне знакомство 
с замечательными людьми. 
С командой правительства 
региона и с губернатором 
Евгением Витальевичем 
Балицким расставались 
тепло и трогательно. Вме-
сте мы смогли сделать мно-
гое — для пополнения област-
ного бюджета, для запуска 
новых программ, разработки 
новых мер соцподдержки и не 
только. Уверена, что начи-
нания получат достойное 
развитие, а Запорожская 
область и ее люди всегда 
будут занимать особое 
место в моем сердце.

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

КАЧЕСТВО ВОДЫ
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В МЕЛИТОПОЛЬСКОМ РАЙОНЕ  
ВОССТАНАВЛИВАЮТ УЛИЧНОЕ ОСВЕЩЕНИЕ

Об этом «Запорожскому 
вестнику» рассказал началь-
ник отдела ЖКХ и архитектуры 
Мелитопольского муниципаль-
ного округа Дмитрий Маслич.

— Уже завершены восста-
новительные мероприятия 
в трех селах: Украинском, 
Майском и Отрадном, — го-
ворит Дмитрий Маслич. — 
Во вторник очередь дошла 
до Привольного. Всего в пла-
нах на  год значатся 
 населенных пунктов. Так, 
следующим этапом станут 
Марьевка, Орлово, Береговое, 
Лазурное, Золотая Долина, 
Привольное, Поляновка, Но-
вобогдановка и Возрождение.

Чтобы повысить уровень 
комфорта и безопасности на 
сельских улицах, для восста-
новления освещения на них 
применяются два вида со-
временных ламп: галогенные 
и светодиодные.

— Галогенные лампы 
устанавливаются на улицах 

крупных городов, — отмечает 
Дмитрий Петрович. — Свето-
диодные лампы включают-
ся в темное время суток на 
улицах отдаленных насе-
ленных пунктов в сельской 
местности.

— Будет ли производиться 
замена опорных столбов?

— Это не предусмотрено 
планом, однако при необхо-
димости столбы будут заме-
нены в ходе работ.

В среднем на оборудо-
вание населенного пункта 
в сельской местности осве-
тительными приборами ухо-
дит три-четыре дня. Работы 
ведутся при любых погодных 
условиях.

— Самые большие труд-
ности в нашей работе — 
заросшие линии электропе-
редачи, — говорит ведущий 
инженер-энергетик Иван 
Белоус. — Завершаем рабо-
ты в течение трех-четырех 
дней и движемся дальше.

ПОЧТИ 600 СЕЛЬХОЗПРЕДПРИЯТИЙ ПОЛУЧИЛИ 
ГОСПОДДЕРЖКУ В 2024 ГОДУ

Для наших аграриев были 
доступны семь видов субси-
дий. Об этом «Запорожскому 
вестнику» рассказал исполняю-
щий обязанности министра аг-
ропромышленного комплекса 
и продовольственной политики 
Запорожской области Генна-
дий Подшивалов:

— На поддержку проведения 
агротехнологических работ 
при производстве зерновых 
и зернобобовых культур, — пе-
речисляет собеседник, — на 
проведение агротехнологиче-
ских работ при производстве 
плодовых культур, на под-
держку производства молока, 
на производство и реализацию 
хлеба и хлебобулочных изде-
лий, на стимулирование про-
изводства молочной пищевой 
продукции, на возмещение ча-
сти затрат на приобретение 
сельскохозяйственного сырья 
(мяса сырого) для последующей 
переработки на пищевую про-
дукцию, на адресную поддержку 
действующих животноводче-
ских предприятий агропро-
мышленного комплекса в це-
лях сохранения рабочих мест.

В список получателей го-
сударственной субсидии 

при поддержке региональ-
ного Министерства агро-
промышленного комплекса 
и продовольственной поли-
тики в очередной раз вошло 
предприятие «Мелитополь-
ская черешня».

— Не только «Мелито-
польская черешня», но и дру-
гие производители ягоды, 
ставшей первым брендом 
нашей области, отмечают 
экономическую пользу суб-
сидий, — говорит Геннадий 
Валериевич. — Помощь от 
государства помогает по-
крывать часть затрат и де-
лать инвестиции в урожай 
нового года.

Плодовые сады в нашем 
регионе располагаются на 
площади около  тысяч гек-
таров. В планах на ближай-
шие два года — увеличение 
этого показателя. Помимо 
черешни, расширятся пло-
щади выращивания яблок, 
персиков, вишни, сливы 
и винограда. Чтобы сель-
хозпроизводители были 
обеспечены посадочным 
материалом, сертификацию 
пройдут еще два региональ-
ных питомника.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. АКТУАЛЬНО

После перерыва на зим-
ние праздники в Запо-
рожской области возоб-
новлены мероприятия 
в рамках мониторинга 
цен на социально зна-
чимые товары. Об этом 
«Запорожскому вестнику» 
рассказал и. о. замести-
теля министра промыш-
ленности и торговли Запо-
рожской области Андрей 
Кочетов.

— Первый выезд мобиль-
ной группы сотрудников 
министерства состоялся 
  января в  Акимовку,  — 
говорит Андрей Кочетов. — 
По итогам проведенной 
работы в торговых сетях 
министерской комиссией 
нарушений выявлено не было. 
В магазинах придержива-
ются меморандума, следят 
за наличием наименований 
продуктов, которые нахо-
дятся в списке социально 
значимых товаров.

Напомним, что между 
правительством региона 
и хозяйствующими субъек-
тами действует меморан-
дум о стабилизации цен на 
отдельные виды товаров.

— Мониторинг цен прово-
дится с апреля  года, — 
отмечает Андрей Кочетов. — 
За это время выполнено 
более  выездов в мага-
зины области. Контроль 
цен осуществляется на  
вида продовольственных и  
видов непродовольствен-
ных социально значимых 
товаров.

Важную и нужную для 
жителей Запорожской 
области работу не только 
продолжат в наступившем 
 году, но и организуют 
по новому принципу.

— Область достаточно 
обширная,  —  комменти-
рует ситуацию собесед-
ник. — У нас уже более двух 
тысяч торговых точек на 

территории Запорожской 
облас ти. В связи с быстрым 
ростом количества тор-
говых точек, профильное 
министерство планирует 
в дальнейшем привлекать 
к мониторингу депутатов 
Законодательного собрания 
З а п о р ожс ко й  о бл а с т и 
и специалистов Роспотреб-
надзора по Запорожской 
области.

Обращаясь к теме выезда 
в Акимовку, Андрей Кочетов 
говорит о востребованности 
у ее жителей акции «Соци-
альная цена».

— Акция «Социальная 
цена» в торговых точках 
Акимовки пользуется осо-
бым спросом, — утверждает 
он. — Для населения важно 
экономить. Сейчас, по мне-
нию покупателей, в магази-
нах цены приемлемые, а ка-
чество продукции выше, чем 
год назад.

Ольга НОВИЦКАЯ

ПРИЕМЛЕМЫЕ 
ЦЕНЫ

КОМФОРТНАЯ СРЕДА
В Запорожской области в рам-
ках государственной програм-
мы формирования комфортной 
городской среды завершены 
работы на  объектах из  
запланированных.

— В программу вошли 
такие социальные объекты, 
как скверы, парки, площади 
и дворовые территории. Все 
они находились в плачевном 
состоя нии, поскольку долгие 
годы не ремонтировались, — 
рассказали нам в пресс-служ-
бе Министерства строитель-
ства Запорожской области.

В конце  года завер-
шились работы на одном из 
объектов в Мелитополе.

— Это событие стало зна-
ковым для местных жите-
лей, ведь теперь они могут 
наслаждаться обновленным 
пространством, — отмечают 
в пресс-службе регионального 
Минстроя. — Примененные со-
временные подходы к благоу-
стройству открывают новые 
возможности для активного 
времяпрепровождения и куль-
турных мероприятий. Так, 
обновленная общественная 
территория оборудована 
удобными скамейками, на ней 
выполнены безопасные дет-
ские игровые зоны.

Восстановление городских 
объектов не только повыша-

ет уровень комфорта в жиз-
ни граждан, но и способствует 
общению между людьми, под-
держанию физической актив-
ности среди самых маленьких 
жителей региона.

— По какому принципу объ-
екты включались в программу?

— Инициатива принадле-
жит муниципалитетам, при вы-
боре территорий, безусловно, 
учитывалось мнение жителей 
Запорожской области.

Согласно утвержденному 
плану, все работы в рамках 
федеральной программы 
«Формирование комфортной 
городской среды» должны за-
вершиться в срок до  фев-
раля  года. Сейчас строи-
тели трудятся на последней из 
 территорий.

— Работы подходят к фи-
налу, — говорит генеральный 
директор строительной ком-
пании Залимхан Кадиев.  
— Уже установлены опоры под 
столбы освещения, к ним под-
ключен кабель. Распланирова-
ны детские площадки.

— Проект предусматри-
вает сразу несколько детских 
площадок?

— Их будет три: для ма-
лышей, для детей постар-
ше с тренажерами, а также 
теннисный стол. Появится 
резиновое покрытие, чтобы 
предотвратить случаи трав-
матизма среди ребят.

Общий объем работ, кото-
рый выполняют строители, 
достаточно велик. Это и до-
рожки, вымощенные тро-
туарной плиткой, и дороги 
с новым асфальтовым покры-
тием. Потом на обновленном 
пространстве появится улич-
ная мебель и пройдет этап 
озеленения.

Ольга НОВИЦКАЯ

В Запорожской 
области держат 
под контролем 
стоимость 
социально 
значимых товаров
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В МЕДСАНЧАСТИ ФМБА УСТАНАВЛИВАЮТ 
АНГИОГРАФ

В медико-санитарной части 
№  ФМБА России продол-
жается ремонт и оснащение 
высокотехнологичным новым 
оборудованием. На очере-
ди — установка нового ан-
гиографа. С помощью этого 
аппарата можно визуализи-
ровать просвет сосудов и по-
лостей сердца.

— В соответствии с тех-
ническими характеристиками 
подготовлен проект полной 
реконструкции кабинета. В на-
стоящее время строитель-

ной бригадой проводятся мас-
штабные ремонтные работы 
в помещении, предназначенном 
для установки ангиографа: вы-
полняются демонтажные ра-
боты инженерных коммуника-
ций, сантехнических приборов, 
электропроводки, формируют-
ся потолочные конструкции 
и дверные проемы, — сообщил 
начальник МСЧ- Николай 
Куницын.

Работы планируют завер-
шить во втором квартале 
 года.

ПОБЕДЫ НАШИХ 
СПОРТСМЕНОВ

На Всероссийском юно-
шеском турнире по боксу 
на призы легендарного Ни-
колая Валуева в Санкт-Пе-
тербурге воспитанник 
МКУ «ФОЦ «Школа бокса  
им. В. Р. Манзули» Александр 
Савченко завоевал бронзо-
вую медаль. Юный боксер 
уже два года тренируется 
под руководством тренера 
Сергея Гусева и демонстри-
рует силу духа, упорство 
и мастерство. Эта победа — 
результат тяжелых трениро-
вок и настойчивости.

Еще одна победа завоевана 
энергодарцами в Волгограде, 
где проходил чемпионат Юж-
ного федерального округа по 
легкой атлетике. Энергодар 
представляли четверо легко-
атлетов. Все наши спортсмены 
в своих видах попали в де-

сятку лучших, однако особую 
гордость вызывает Анна Гор-
диюк. Она не только стала 
победительницей в беге на 
 м, но и завоевала серебро 
на дистанции  м, что да-
ет ей шансы попасть в состав 
сборной России.

ВИРТУАЛЬНАЯ 
РЕАЛЬНОСТЬ  
ДЛЯ СПЕЦИАЛИСТОВ 
ЗАЭС

С помощью VR-очков 
и джойстиков слушатели пря-
мо в учебном классе диагно-
стируют оборудование, посе-
щают крымские подстанции 
и участвуют в работе аварий-
ных бригад — получают цен-
ный практический опыт в вир-
туальной среде.

— Мы проводим экспери-
ментальные занятия с VR. 
Слушатели виртуально ди-
агностируют электриче-
ские машины и подключают 
их к сети, — поясняет Юлия 
Майорова, преподаватель 
кафедры энергетических 
систем. Такие электромо-
торы используются на АЭС, 
и их диагностика — важ-
ная часть работы специа-
листов. — В лабораториях 
мы работаем «в железе», 
а здесь — виртуально. Раз-
личий мало, программы очень 
реалистичны.

Выпускник СевГУ Вадим 
Юрко, сейчас начальник ла-
боратории на ЗАЭС, проходит 
переподготовку и впервые 
работает с VR:

— Для студентов это 
прекрасная практика. VR 
максимально приближен 
к реальности.

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО

Губернатор Новгородской обла-
сти Андрей Никитин, как глава 
региона-шефа, побывал в Энер-
годаре, чтобы лично увидеть 
результаты совместных проек-
тов и обсудить с руководством 
города планы на  год.

Делегация Новгородской об-
ласти побывала в обновленном 
горотделе ЗАГСа. Это здание 
в  году пострадало от обстре-
ла. В феврале  года шефами 
было принято решение помочь 
с ремонтом. Решено продолжить 
работы и в этом году благоустро-
ить территорию перед ЗАГСом.

В планах на  год созда-
ние единой системы инфор-
мирования населения. Напом-
ним, что именно благодаря 
помощи шефов из Новгоро-
да в свое время в Энергодаре 
появился новый многофунк-
циональный центр «Мои До-
кументы». А на базе второй 
школы был создан IT-класс.

Великий Новгород продол-
жит поддержку энергодарских 
школ — к новому учебному го-
ду в Энергодаре планируется 
открыть медицинский класс.

В ходе визита в СОШ №  гу-
бернатор Новгородской обла-
сти Андрей Никитин совместно 
с врио главы Энергодара Мак-
симом Пуховым, начальником 
МСЧ- ФМБА Николаем Ку-
ницыным и директором школы 
№  Юлией Бехтеевой обсу-
дили возможность создания 
к  сентября  г. в школе 
медицинского класса.

— Мы поставим необходи-
мое оборудование, поможем 
с учебными пособиями. При 

этом важно наладить прямой 
контакт с энергодарской МСЧ, 
чтобы у детей была возмож-
ность взаимодействия с ме-
дицинскими работниками, — 
отметил Андрей Сергеевич.

Самым радостным мо-
ментом визита губернатора 
Новгородской области стало 
исполнение мечтаний энер-
годарских ребят в рамках ак-
ции «Елка желаний». Андрей 
Никитин вручил им подарки.

Ксения СВЕТЛОВА

ОКАЗАНО ДОВЕРИЕ
Максим Пухов 
назначен 
временно 
исполняющим 
обязанности 
главы Энергодара
Энергодарский городской 
Совет депутатов рассмо-
трел  января заявле-
ние Эдуарда Сеновоза 
о досрочном прекращении 
полномочий главы города. 
Сейчас его опыт и компе-
тенции необходимы для 
решения новых задач.

— На данный момент мы 
вышли из острой, критиче-
ской стадии, перейдя в пла-
новую, когда город начинает 
развиваться в поле россий-
ского законодательства, как 
и все атомграды страны, — 
отметил Эдуард Николаевич.

Согласно процедуре, после 
отставки главы назначается 
временно исполняющий обя-
занности. На эту должность 
депутаты единогласно избрали 
Максима Пухова, занимавшего 
пост первого заместителя 
главы Администрации города.

— Для меня лично назначе-
ние на должность временно 
исполняющего обязанности 
главы Энергодара означает, 
прежде всего, огромную от-
ветственность и доверие, 
которые я ценю превыше 
всего, — говорит Максим 
Олегович. — И, безусловно, 
я приложу все усилия для 
того, чтобы в период до 
назначения нового главы 
выполнять все обязанности, 
присущие этой должности, 
надлежащим образом. Необ-
ходимо отдать должное 
тому, что за два с половиной 
года работы на посту мэра 
Эдуард Николаевич не просто 
удержал сложную ситуацию, 
но и действительно ста-
билизировал ее, — добавил 

он. — Это является фунда-
ментом, с которого сейчас 
продолжать движение впе-
ред намного легче. Поэтому, 
оценивая его работу, я хочу 
выразить благодарность 
за все, что было сделано 
в Энергодаре, так как это 
представляет собой дейст-
вительно качественный 
и надежный фундамент для 
дальнейшей жизни города.

Основными задачами на 
ближайшее время Максим 
Олегович видит создание 
и поддержание условий для 
нормальной жизни населения 
города и организацию эффек-

тивной работы администра-
ции и городских служб:

— Сейчас в Энергодаре раз-
гар отопительного сезона. 
Ситуация усложняется 
обстрелами и износом ин-
фраструктуры, и мы готовы 
преодолевать этот вызов. 
В  первую очередь особое 
внимание должно уделяться 
системе жизнеобеспечения 
и коммунальным системам. 
Наша цель — налаживание 
всех процессов и структур 
городских служб для макси-
мальной эффективности 
и бесперебойной работы.

Вторая ключевая задача 
исходит из того, что продол-
жается переходный период от 
этапа деятельности Воен-
но-гражданской администра-
ции к полноценному функци-
онированию всех структур 
Администрации городского 
округа. Иными словами, про-
исходит переход в полной 
мере на законодательство, 
действующее в Российской 
Федерации. То есть сейчас 
важно обеспечить работу 
администрации и городских 
служб так, чтобы она была 
максимально эффективной. 
В настоящий момент нам 
предстоит что-то делать 
буквально с нуля, где-то 
нужно будет оптимизиро-
вать процессы и регулиро-
вать их, чтобы они работали 
эффективно. И вот еще одна 
из задач — сделать это в мак-
симально сжатые сроки.

Максим Пухов будет испол-
нять обязанности главы 
в течение месяца. За это 
время, в соответствии с про-
цедурой, городской Совет 
депутатов примет решение 
о формировании конкурсной 
комиссии, которая займется 
отбором кандидатов на пост 
главы. И по итогам ее работы 
депутаты примут решение 
относительно того, кто будет 
возглавлять Энергодар сле-
дующие  лет.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА

ДИРЕКТОР 
ЗАПОРОЖСКОЙ АЭС 
ЮРИЙ ЧЕРНИЧУК:

— Эдуард Николаевич 
был назначен на пост главы 
города в самое непростое 
время нашей истории, ка-
кое только можно предста-
вить. С  первого дня у  нас 
установились теплые, дру-
жеские отношения. Все, что 
есть сейчас в городе, несмо-
тря на сложную обстанов-
ку, — это его заслуга. Он был 
важным коммуницирующим 
звеном между «большой 
землей», концерном «Рос-
энергоатом» и Энергодаром.

ВИЗИТ ГУБЕРНАТОРА
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ЗДОРОВЬЕ МАЛЫШЕЙ
Детский санаторий «Бердянский» открывает сезон

ДЛЯ УЧАЩИХСЯ АГРОКЛАССОВ ОРГАНИЗОВАНЫ 
ПРАКТИЧЕСКИЕ ЗАНЯТИЯ НА БАЗЕ 
СЕЛЬСКОХОЗПРЕДПРИЯТИЙ

По словам заведующей от-
делом общего образования 
Министерства образования 
и науки Запорожской обла-
сти Лилии Мягковой, выезды 
на занятия на сельхозпред-
приятия проходят по графику, 
который охватывает учеников 
–-х классов:

— Агроклассы открыты 
в восьми школах нашего ре-
гиона. Ребята изучают та-
кие направления сельскохо-
зяйственной деятельности, 
как растениеводство, жи-
вотноводство, агробиология 
и агрономия.

Для закрепления теории 
практикой школьники по-
сещают сельскохозяйствен-
ные предприятия. Послед-
ний  выезд был для учащихся 
агрокласса одной из школ 
Приазовского района.

— Занятия с учениками 
провели главный агроном 
и агроном предприятия, — 
отмечает консультант отдела 
растениеводства и механи-
зации Министерства агро-
промышленного комплекса 
и продовольственной по-

литики Запорожской обла-
сти Сергей Шепилов. — На 
практическом занятии уче-
ников познакомили с сель-
скохозяйственным парком 
техники: тракторами, зер-
ноуборочными комбайнами, 
сеялками, культиваторами, 
боронами, опрыскивателя-
ми и другими сельхозмаши-
нами. Также была проведе-
на обучающая экскурсия на 
зернохранилище.

Уже в феврале-марте зна-
комиться с будущей профес-
сией на практических заня-
тиях будут ребята из города 
Мелитополя, а также Мели-
топольского, Бердянского, 
Акимовского, Васильевско-
го и Приазовского районов.

Напомним, что агроклас-
сы — это совместный обра-
зовательный проект Минис-
терства агропромышленного 
комплекса и Министерства 
образования, созданный для 
популяризации и повыше-
ния престижа сельскохозяй-
ственных профессий в нашем 
регионе.

Ольга НОВИЦКАЯ

ПСБ ЗАПУСТИЛ СТРАХОВУЮ ПРОГРАММУ  
«БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ» В НОВЫХ РЕГИОНАХ

ПСБ запустил программу 
комплексного медицинского 
страхования «Будьте здоро-
вы» в Запорожской и Хер-
сонской областях, Луганской 
и Донецкой Народных Респу-
бликах. Такой полис расширит 
социальный пакет, который 
малые и средние предприя-
тия предлагают сотрудникам, 
и станет еще одним аргумен-
том для повышения лояльно-
сти персонала.

С помощью программы 
«Будьте здоровы» работо-
датели новых регионов мо-
гут оформить медицинское 
страхование для своих со-
трудников и их родственни-
ков — граждан РФ в возрасте 
от  до  лет.

Застрахованным лицам до-
ступна круглосуточная защита 
по всему миру в течение года. 
В частности, они могут полу-
чить медицинскую помощь, 
профилактические обследо-
вания, консультации, в том 
числе в онлайн-формате в ре-
жиме /. Кроме того, в рам-
ках программы предлагается 
страхование от несчастных 
случаев и дополнительные 
сервисы — консультации для 
родителей по развитию и вос-

питанию ребенка и юридиче-
ская поддержка по медицин-
скому праву.

Чтобы воспользоваться ме-
дицинскими услугами, после 
оформления полиса достаточ-
но скачать мобильное прило-
жение «Доктис» в App Store 
или Play Market или зайти 
на сайт www.doctis.ru, прой-
ти там регистрацию, указав 
номер телефона, код из SMS, 
свои ФИО и дату рождения.

Подать заявку на услугу 
«Будьте здоровы» предпри-
ятия и организации новых ре-
гионов России могут в любом 
отделении ПСБ для юриди-
ческих лиц. Сотрудники бан-
ка помогут подключить про-
грамму и проконсультируют, 
как оформить страховку для 
работников компании — кли-
ента ПСБ.

На правах рекламы.  
ПАО «Промсвязьбанк». 

Генеральная лицензия Банка 
России №  от ...

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. АКТУАЛЬНО

В ходе посещения мед-
учреждений Бердянска 
министр здравоохра-
нения Запорожской обла-
сти Борис Александров 
отметил тот факт, что 
в  году первый заезд 
маленьких пациентов 
в санаторий «Бердянский» 
начнется уже  января.

— Детское учреждение 
здравоохранения может 
п р и н я т ь  п о р я д к а     
ребят, — приводит цифры 
Борис Александров. — Оздо-
ровление в нем получают не 
только маленькие жители 
из Запорожской области. 
Летом прошлого года свое 
здоровье укрепили также  
ребят из ДНР.

Особое внимание руко-
водитель регионального 
Минздрава уделяет ремонту, 
который проходит в детском 
санатории, и перспективам, 
которые откроются для него 
в ближайшее время.

— Фасад санатория ста-
новится более ярким и при-
влекательным, —  гово-
рит Борис Александров. — 
Вставлены большие окна, 
и запущено новое прачечное 
оборудование. Завершается 
ремонт пищеблока: здесь 
установят новое кухонное 
оборудование. Получен для 
работы генератор. Впереди 
у санатория новые планы. 
В скором времени здесь поя-
вится бассейн, уже подго-
товлена площадка для его 
установки.

Как рассказала «Запорож-
скому вестнику» директор 
детского санатория «Бер-
дянский» Оксана Мирош-
ниченко, основным направ-
лением деятельности ме-
дицинской организации 
являются гастроэнтерология 
и пульмонология.

— У нас лечатся ребята 
в возрасте от  до  лет, 
у которых диагностиро-
ваны заболевания органов 
пищеварения и органов дыха-
ния, — говорит она. — Про-
ектная мощность санато-
рия составляет  человек 
единовременно.

— Какие лечебные про-
граммы применяются?

— Наши специалисты 
широко используют свето-
лечение, магнитолечение, 
грязелечение, озокеритоле-
чение, аппаратное электроле-
чение, ингаляторное лечение, 
а также массаж, ЛФК, меха-
нотерапию, спелеотерапию, 
фитотерапию и бальнеоте-
рапию. Конечно, дает свой 
положительный эффект такой 
метод, как климатолечение.

— Как климат побере-
жья Азовского моря воз-
действует на детей?

— Применение климато-
лечения совместно с физи-
опроцедурами и бальнеоте-
рапией благоприятно влияет 
на органы дыхания и кро-
вообращения наших паци-
ентов, способствует успо-
коению нервной системы. 
А еще прогулки на свежем 
воздухе и купание в летнем 
море стимулируют в детском 
организме обмен веществ.

—   Н а с к о л ь к о  д е т -
ская здравница обе-
спечена медицинским 
оборудованием?

— Мы активно исполь-
зуем аппарат ультразвуко-
вой диагностики, беговые 
дорожки, спелеокамеру, 
аппарат «Биоптрон», магни-
толазер, аппарат для кисло-
родных коктейлей и небу-
лайзер. В рамках гумани-
тарной помощи санаторий 
получил гематологический 
анализатор, который при-
меняется в диагностиче-
ских целях.

Оздоровление ребят 
в санатории «Бердянский» 
обеспечивают квалифи-
цированные медицинские 
специалисты различной 
специализации.

— У нас работают вы-
сококвалифицированные 
кадры: в    году они 
прошли обучение по врачеб-
ным и сестринским специ-
альностям, — делится дости-
жением Оксана Мирошни-
ченко. — Все врачи прошли 
аккредитацию по своим 
специальностям, сотруд-
ники из числа среднего ме-
дицинского персонала подали 
документы на периодиче-
скую аккредитацию.

Ольга НОВИЦКАЯ

РЕОРГАНИЗАЦИЯ СИСТЕМЫ
В Запорожской области про-
ходит реорганизация системы 
оказания первичной меди-
ко-санитарной помощи и пер-
вичной специализированной 
помощи. Как сообщила «За-
порожскому вестнику» заме-
ститель министра здравоохра-
нения Запорожской области 
Анна Белавина, для удобства 
пациентов семейные врачи 
и терапевты будут вести при-
ем в поликлиниках.

— Начнет функционировать 
общая система оказания пер-
вичной медицинской помощи, — 
поясняет Анна Вячеславовна. — 
В одном медучреждении будут 
осуществлять профессиональ-
ную деятельность и терапев-
ты, и врачи узкой специализа-
ции. Здесь же пациенты смогут 
пройти рентген, компьютер-
ную томографию и другие 
исследования.

Реорганизация оказания 
первичной медико-санитар-
ной помощи обеспечит воз-
можность взаимодействия 
врача-терапевта с узкими 
специалистами.

— Такая система была 
разработана еще в период 
становления советской вла-
сти Николаем Семашко и на 
практике показала свою эф-
фективность, — отмечает 
Анна Белавина. — После воз-
вращения Запорожской об-
ласти в состав России, где 
здравоохранение является го-
сударственным приоритетом 
и получает бюджетное финан-
сирование, стало возможным 
провести реорганизацию.

К изменениям, до введения 
которых осталось совсем не-
много времени, активно гото-
вятся медицинские учрежде-
ния на местах.

— Мы первое, что хотим 
сделать, — посадить нашего 
терапевта в поликлинику, 
поскольку там не было те-
рапевта, а были только узкие 
специалисты, — говорит глав-
ный врач Токмакского центра 
первичной медико-санитар-
ной помощи Юлия Корниен-
ко. — Будет радо наше насе-
ление, что новый специалист 
появится в поликлинике.

Не отстает от коллег Васи-
льевский центр первичной 
медико-санитарной помощи.

— После реорганизации 
будет хорошо, — выражает 
уверенность главный врач 
медицинской организации 
Марина Тертыця. — Все бу-
дет в одном месте. И узкие 
специалисты, и терапевты 
либо семейные врачи. При 
этом человек приходит 
в регистратуру, берет сра-
зу талончик к тому специа-
листу, который ему нужен. 
Человеку не нужно дважды 
стоять в очереди и дважды 
приходить.

Ольга НОВИЦКАЯ
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В Керченском проливе 
 декабря произошло ЧП: 
два танкера класса «Вол-
гонефть», перевозившие 
нефтепродукты, потерпе-
ли крушение из-за шторма. 
В результате происшествия 
произошел разлив нефте-
продуктов. Уже через два 
дня мазут начал вытекать 
на пляжи Черноморско-
го побережья. На загряз-
ненных территориях был 
введен режим ЧС и  соз-
дан оперативный штаб по 
ликвидации последствий 
происшествия.

ПРЕПОДАВАТЕЛИ МЕЛГУ ПОБЕДИЛИ  
НА КОНКУРСЕ ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИХ РАБОТ 
«НАУЧНЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ»

Преподаватели кафедры 
музыкального и хореографи-
ческого образования МелГУ 
Екатерина Свириденко и Та-
тьяна Мудрова были награж-
дены именными дипломами 
победителей I степени на 
Всероссийском конкурсе на-
учно-исследовательских ра-
бот «Научные достижения — 
». Педагоги одержали 
победу в номинации «Лучшая 
научная статья».

— Наша статья основы-
валась на научных работах 
академика Исаака Лернера, 
который детально исследо-
вал суть понятия «метод», 
рассматривая его как кон-
струкцию деятельности, — 
рассказала Екатерина Ген-
надьевна «Запорожскому 
вестнику». — Мы с коллегой 
решили углубить понимание 
данного понятия, объединив 
его со своими собственными 
разработками. Наша задача 
— сформировать у студен-

тов творческое отношение 
к жизненным явлениям и ис-
кусству через активную му-
зыкально-исполнительскую 
практику.

Задача Всероссийского 
конкурса научно-исследо-
вательских работ «Научные 
достижения» — содейст-
вовать развитию исследо-
вательских способностей 
студентов, преподавателей, 
молодых ученых и незави-
симых исследователей. На 
конкурс принимаются ма-
териалы, которые выполне-
ны с целью освещения ис-
следовательских проблем 
и наработок.

ЭКСПЕРТЫ РЭУ ИМ. Г. В. ПЛЕХАНОВА 
ПРЕДУПРЕЖДАЮТ: ФИНАНСОВОЕ МОШЕННИЧЕСТВО 
НЕ ТЕРЯЕТ СВОЕЙ АКТУАЛЬНОСТИ

Мошеннические схемы 
с денежными средствами 
граждан распространяются 
с каждым годом. При этом 
мошенники представляются 
сотрудниками банка, право-
охранительных органов, со-
циальных служб, операторами 
мобильной связи и т. п.

Злоумышленники приме-
няют разнообразные схемы. 
Но наиболее значительными 
в прошлом году были мошен-
нические операции с исполь-
зованием банковских карт — 
почти   операций на 
сумму больше  млрд руб.

В  году жители Запо-
рожской области стали жерт-
вами мошеннических дей-
ствий, в результате которых 
потеряли в общей сложности 
 миллионов рублей.

Мошенники стали чаще 
красть деньги с карт под 
предлогом необходимости 
срочного обновления бан-
ковского приложения, чтобы 
избежать блокировки сче-
тов. Каждый десятый звонок 
в мессенджерах в сентябре 
 г. был именно с этой 
просьбой.

Другая схема мошенни-
чества — получение личных 
данных для полиса ОМС. 
Злоумышленники звонят от 
имени страховой компании 
с предложением срочно «про-
длить» полис ОМС и скачать 
приложение Минздрава, ко-
торое на самом деле является 
вредоносной программой.

Сотрудники Плехановско-
го университета предупре-
ждают и о новом, набираю-
щем популярность способе 
обмана — звонки из «поли-
клиники» с предложением 
пройти ежегодную диспан-
серизацию. Для оформления 
записи необходимо назвать 
номер полиса ОМС, СНИЛ-
Са и код из SMS. Как только 
злоумышленник получит все 
указанные сведения, у него 
будет полный доступ к ва-
шему аккаунту на портале 
Госуслуг, а с помощью кода 
из SMS жертва может под-
твердить какую-нибудь тран-
закцию со своего счета или 
одобрение займа.

Мошенники начали обма-
нывать людей по схемам, 
связанным с обновленны-
ми банкнотами номиналом 
 руб. и   руб.: под 
видом работников соци-
альных служб они ходят 
по квартирам и убеждают 
людей обменивать старые 
банкноты на новые, пред-
лагая жертвам фальшивые 
купюры. Эксперты РЭУ  
им. Г. В. Плеханова напоми-
нают, что Банк России объя-
вил, что купюры нового 
и  старого образцов бу-
дут находиться в обороте 
одновременно.

Залог защиты от мошен-
ников — финансовая гра-
мотность. Помните о своей 
финансовой безопасности.

На правах рекламы

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО
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ПО ЗОВУ СЕРДЦА
Как волонтеры из Бердянска помогали  
в уборке мазута на побережье Черного моря
Экологическая катастрофа 
побудила принять участие 
в ликвидации послед-
ствий не только жителей 
города, но и неравно-
душных граждан из раз-
ных уголков России. Так, 
-летние студентки из 
Бердянска Юлия Шостак 
и  Владислава Барган, 
узнав о происшествии, 
сразу же поехали в Анапу.

Девушки — будущие пре-
подаватели русского языка 
и литературы, учатся в Азов-
ском государственном педа-
гогическом университете. 
Им небезразличны вопросы 
экологии родного города, ни 
минуты не сомневались, что 
должны помочь и соседнему 
региону.

— Я хотела быть макси-
мально полезной и поэтому 
отправилась в Анапу, как 
только у нас объявили сбор 
волонтеров, — рассказала 
Юлия «Запорожскому вест-
нику». — Помогая устранять 
последствия экологической 
катастрофы на пляже, 
я ощутила на себе, как это 
быть спасателем.

В Анапе студентки провели 
 дней. В  утра волонтеры 
приходили на пляж и зани-
мались уборкой до самого 
вечера, пока не стемнеет. 
Жили неподалеку в селе 
Сукко, в лагере «Смена», 
который на этот период стал 
пристанищем для добро-
вольцев. По словам студен-
ток, с волонтерами хорошо 
обходились, вкусно кор-

мили, следили, чтобы они 
не перерабатывали.

— Перекус и отдых был 
каждые полтора часа, 
в зависимости от объема 
работы и погодных усло-
вий, —  говорит Влада.  — 
В палатках «для обогрева» 
в  случае необходимости 
могли и медицинскую помощь 
оказать. Там же был весь 
необходимый инвентарь: 
респираторы, маски, пер-
чатки, комбинезоны. Нас 
консультировали, как надо 
убирать. Ежедневно про-
водили инструктаж по 
безопасности.

А вот обычно солнечная, 
приветливая Анапа совер-
шенно по-другому встретила 
гостей зимой.

— Стремительно ухудша-
ющаяся погода с сильными 
ветрами, дождями услож-
няла работу. Бывало, что 
штормом уносило мешки 
с загрязненным грунтом 
в море, но мы были начеку 
и  ловили их. В  основном 
все эти  дней я провела 
с лопатой, собирая мазут. 
Не знаю, сколько мешков 
мы собрали. Очень много, — 
вспоминает Юля.

— Работу разделили 
по гендерному признаку: 
девочки держали мешки, 
а   п а р н и  г ру з и л и  т у д а 
загрязненный песок. Ино-
гда мы проявляли иници-
ативу и работали с лопа-
тами, — делится своими 
впечатлениями Влада. — 
Это оказалось довольно 
изнурительно, но, благо-
даря окружению вокруг 
и   приятной дружеской 
атмосфере, день проходил 
легко. Мы пытались спа-
сти птиц, которые перио-
дически близко подплывали 
к берегу. Было видно, что 
они не могут летать, так 
как их крылья были загряз-
нены, но спасти их удава-
лось редко… Птица видела, 
что к ней кто-то прибли-
жается, и уплывала глубже 
в воду. Некоторые из наших 
добровольцев шли на хитро-
сти, группами окружали 
пернатых. Однажды я уви-
дела дельфинов, к счастью, 
с ними все было в порядке, 
они плавали около берега, 
когда была хорошая погода.

Покидая Анапу, волон-
теры увезли не только 
чувство собственной зна-
чимости и причастности 
к важному делу, но и новые 
знакомства. Чудовищ-
ная катастрофа собрала 
людей с разных уголков 
страны. Студентки АГПУ 
познакомились с  ребя-
тами из ДНР, ЛНР, Херсон-
ской области, Чувашской 
Республики и Республики 
Крым, из Калининграда, 
и Ростова-на-Дону.

— Вместе с нами рабо-
т а л о  м н о г о  м е с т н ы х 
жителей. Хорошо, что 
есть такие небезразличные 
люди. Они оставляют свои 
дела и идут помогать всей 
семьей, — поделилась Юля. 
Помолчав, она добавила: — 
Если честно, работать на 
пляже, где много мазута, 
очень тяжело. Это забирает 
много сил и времени. Но надо 
было помочь нашей природе. 
Это общая беда.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото Владиславы Барган
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ТРЕТЬЯ ПОБЕДА 
ВОЛЕЙБОЛИСТОВ

Мужская сборная Запорож-
ской области по волейболу 
сыграла в Краснодаре три 
матча -го тура Первой лиги 
чемпионата России. В группе 
«Юг» восемь команд Южного 
и Северо-Кавказского феде-
ральных округов. Наши парни 
уступили в трех партиях хо-
зяевам площадки — сборной 
Краснодара — : (:, :, 
:) и также в трех парти-
ях — команде города Сочи 
: (:, :, :). Но двум
поражениям предшествовала
победа над командой «Дин-

ская РЦСП-» — : (:, :, 
:, :). Это третья победа 
сборной Запорожской области 
в десяти играх. Наши с  оч-
ками пока остаются на шестом 
месте в турнирной таблице.

ВОСЕМЬ МЕДАЛЕЙ 
БОРЦОВ 

Сборная команда Запорож-
ской области успешно вы-
ступила в Симферополе на 
турнире «Crimea Open-» по 
грэпплингу. Грэпплинг — вид 
единоборства, совмещаю-
щий в себе технику всех бор-
цовских дисциплин, с мини-
мальными ограничениями по 

использованию болевых и уду-
шающих приемов. На награды 
в разных весовых категориях 
претендовали  спортсме-
нов. У наших в итоге восемь 
медалей:  — золотая,  — се-
ребряных,  — бронзовая.

ЗОЛОТОЙ БЕГ  
АННЫ ГОРДИЮК

Легкоатлеты Запорожской 
области впервые принимали 
участие в чемпионате и пер-

венстве ЮФО.  спортсме-
нов боролись за медали в  
видах программы (бег, прыж-
ки и толкание ядра). Фурор на 
соревнованиях в Волгограде 
произвела Анна Гордиюк из 
Энергодара. Она выиграла за-
бег на  м и стала серебряным 
призером в беге на  м сре-
ди спортсменок до  лет. Еще 
в активе наших семь выступле-
ний в финалах, в том числе -е 
место у Александра Помогаева 
( м, юноши до  лет) и -е 
место у Александра Ильницкого 
( м, юноши до  лет).

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ
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